

A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M
<http://www.cheyy.ch>

BULLETIN JUIN 2019



POUR COMMENCER...

Cette année 2019 est pleine de mouvements et de nouveautés pour Cheyy – Chloé, notre membre du comité, se trouve à l'autre bout du monde au Myanmar. Maya prépare son départ du comité (même si entre nous, nous sommes tellement chouettes et les projets tellement nobles qu'elle a un peu de peine à nous laisser...☺), notre président atteint le 6^{ème} pallier - celui de la sagesse des sages ! Et en Inde, les grains de sable se sont agglomérés pour créer petit à petit le nouveau Tuition Center, cela grâce à l'huile de coude de tous/tes les villageois-e-s de Fathima et votre soutien.

Mais il n'y a pas que les grains de sable qui sont essentiels à toute construction. L'ingrédient le plus important est l'eau ! On n'y pense pas systématiquement mais il faut bel et bien de l'eau pour permettre à la magie d'opérer entre le sable, le ciment et les granulats, qui finissent par former ces belles structures solides, fières, décorées et symboles d'hégémonie sur la pauvreté. De fait, sans eau nous non plus ne pouvons pas tellement tenir debout, puisque l'on dit que l'être humain ne tient que 3 jours sans s'hydrater. Cela est bien peu ! Alors on s'imagine très difficilement comment (sur)vivent les résident-e-s du Old Age Home, qui se trouvent régulièrement sans eau, qui ne reçoivent pas d'aide étatique et qui sont contraints de boire de l'eau insalubre.

Eh ben, cela fait bien des défis à relever ! Pour le faire, nous avons besoin de vous ; la coordination du soutien que nous menons depuis toutes ces années requière du travail. Par conséquent, si vous vous sentez prêt-e-s à rejoindre une équipe dynamique et fort sympathique, n'hésitez pas à nous contacter, car nous recherchons un-e nouveau/nouvelle membre pour intégrer le comité ! Nous nous réunissons une fois par mois, à Lausanne, où chacun-e apporte son propre grain de sable et sa gouttelette d'eau, dans la mesure de son possible, et où nous tâchons de construire au mieux chaque activité entreprise.

Mais si vous hésitez encore, commençons par quelque chose de moins solide – mais tout aussi important : joignez-vous à nous lors de notre prochaine assemblée générale qui aura lieu **le 7 octobre 2019 à 19h**.

Le lieu est encore à définir, mais nous vous tiendrons informé-e dans le courant du mois de septembre, c'est promis ! Par contre, ce qui serait très chouette, c'est de nous communiquer votre présence/absence afin que nous puissions nous organiser et vous concocter une séance des plus conviviales – qui ne vous fera pas regretter d'être venu-e-s vous joindre à nous

Chris

VISITE A CHEYYAMBAKKAM

Deux membres de l'Association Cheyyambakkam ont eu le plaisir de visiter quelques projets de l'association et nous partagent leur expérience. Ils nous offrent aussi leurs photos, qui illustrent ce bulletin

« Lors d'un passage en Inde, nous avons eu la chance d'être accueillis chez Balu et sa famille. En plus de magnifiques moments passés avec Joel, son fils et Siria, sa femme, Balu nous a généreusement ouvert les portes de l'association, en nous montrant les projets et en nous présentant les différents acteurs.

Ainsi, le premier jour, nous avons fait la douce rencontre des résidents et du personnel du Old Age Home. Malgré le parcours souvent cabossé de ces personnes âgées, chacun de leur visage était illuminé d'un sourire serein et radieux. Avec leurs accompagnants attentionnés, ils forment une véritable famille où il fait bon vivre et où il est agréable d'écouler ses vieux jours. L'accueil incroyablement chaleureux que nous y avons reçus nous a fortement marqués.

À côté du Old Age Home se trouve un centre de formation pour couturières, où nous avons fait la connaissance d'une formatrice fière de nous faire découvrir cet espace et ses apprenties pleines de motivation.



Le soir même, un groupe de femmes nous a fait visiter le village. Dans chaque foyer, on nous a somptueusement souhaité la bienvenue dans la pure tradition Tamil. C'est avec des fleurs dans les cheveux, le ventre plein de boissons sucrées, le visage rempli de pigments et fendu d'un immense sourire que nous avons pu constater que dans le cœur de chacun, l'association Cheyyambakkam tient une place bien particulière. Ensuite, nous avons visité l'un des tuition centers. Ce moment aura été haut en rires et en regards intrigués, le tout accompagné de jolis chants d'enfants. Nous avons été enchantés de découvrir la très belle énergie qui se dégage de ces espaces de devoirs surveillés, où les plus jeunes s'activent avec application sous le regard encourageant des encadrantes.

Le lendemain, nous avons fait une halte sur le chantier du prochain tuition center. Seuls les murs étaient déjà construits, mais l'idée d'un lieu d'apprentissage supplémentaire nous a paru très réjouissante. Plus tard, Gavaskar, un bénévole d'APARA, nous a conduit dans le village de Cheyyambakkam, où tout un groupe de personnes nous attendait pour inaugurer une nouvelle pancarte, marquant fièrement l'union de plusieurs villageois. Le groupe en question, surnommé Nalla Nanban, est composé de plusieurs jeunes, dont certains ayant profité des tuition centers en tant qu'enfants, s'engagent de façon proactive pour rendre les conditions de vie du village toujours meilleures (cf. bulletin de décembre 2018).

Ces rencontres colorées, animées et empreintes de beaucoup d'émotion nous ont confirmé le rôle essentiel de l'association et, surtout, la volonté tenace des différents acteurs, sur place et en Suisse, de porter les projets et de les mener à bien. Ces projets sont le reflet de besoins réels et sont indéniablement synonymes d'une grande solidarité, de beaucoup de volonté et d'un engagement féroce.

Par ces modestes lignes, nous tenions à témoigner de l'enthousiasme qui nous a animés lors de ce bref séjour, ravis et vivement touchés de constater que les efforts qui sont déployés par de nombreuses et généreuses personnes portent leurs fruits et changent positivement le quotidien d'autres qui en ont besoin. C'est donc avec le cœur rempli de joie et d'admiration que nous avons quitté Cheyyambakkam ».

Laurent et Lynn



APARA (Association for Punctual Aids in Rural Area)

Lieu : Cheyyambakkam – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsable : Balu Jesudos - jesudoss_yc@yahoo.co.in

TUITION CENTERS DE FATHIMAPURAM – Centres de leçons surveillées

Nous sommes ravis de vous annoncer que les travaux de construction du centre ont bien avancé. Les fondations, les murs et la toiture sont à présent terminés. Il ne manque plus que les crépis à poser, l'installation électrique et les travaux de finitions, qui devraient s'achever dans les prochaines semaines. Les villageois sont heureux de voir ce projet se réaliser et ils attendent l'ouverture du centre avec impatience. La nouvelle année scolaire vient de commencer pour les enfants et ils sont donc désireux de pouvoir utiliser cette belle structure para-scolaire. C'est pourquoi nous faisons une fois de plus appel à votre générosité afin de trouver les fonds nécessaires à son fonctionnement. En effet, une fois construit, le centre requiert du matériel scolaire et engendre également des frais annuels comme le salaire de l'enseignant.



TUITION CENTER & VOCATIONAL TRAINING CENTER

Les autres projets menés par Apara fonctionnent à merveille grâce à votre soutien. Les centres de leçons surveillées continuent à faire leurs preuves dans les villages de Cheyyambakkam, Karanai, Mettumanagar et Pillairkuppam.

La crèche, le centre de couture ainsi que le centre de dactylographie tournent également bien.



OLD AGE HOME

Suite à un véritable manque de pluie qui a touché l'Inde du sud, de grands problèmes quant à l'approvisionnement en eau potable de l'Old Age Home sont apparus. Balu nous a tout d'abord proposé d'acheter un camion citerne afin de pallier rapidement à ce manque ; mais cette solution coûteuse n'était pas satisfaisante à long terme. C'est pourquoi après réflexion, Balu est revenu avec une autre proposition ; installer une pompe dans un puits foré. Ce projet a convaincu l'ensemble du Comité et les fonds ont été débloqués. Un forage d'une profondeur de 260 feet soit 79 mètres a été creusé, la pompe ainsi qu'un réservoir ont été installés. Les personnes âgées du Home sont ravies qu'une solution ait été trouvée et nous aussi !



LIFE AID CENTER

Lieu : Manavalnagar – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsables : Nabin nep_nabin@yahoo.co.in

Le projet de soutien scolaire aux enfants du village de Parameswaramangalam a toujours autant de succès, avec une quarantaine d'enfants fréquentant régulièrement le centre. Les enseignantes s'investissent activement dans les cours et encouragent les interactions entre les enfants et l'échange de savoirs. Les enfants sont par exemple invités à participer aux cours en faisant une présentation devant la classe sur l'actualité indienne et régionale.



Le centre organise également des activités extrascolaires et culturelles telles que la célébration du jour national de l'Indépendance, de « Diwali », la fête de la lumière ou encore de « Pongal », l'importante fête des moissons.

Un suivi régulier du projet et un appui ponctuel aux enseignantes est effectué par deux responsables locaux.

IRUDAYA NIKETAN - Antenne indienne de Points-cœur

Lieu : Nenmeli – Chengalpattu Kancheepuram Dt - Tamil Nadu

Responsable : Pierre-Marie Tiberghien - pmtib@yahoo.fr

Irudaya Niketan : financement d'un nouveau frigo solaire

Voilà plusieurs années que nous soutenons de manière ponctuelle l'association Irudya Niketan. Aussi surnommée « Le Garden », cette association offre à des personnes exclues de la société un accueil dans une atmosphère familiale. La maison d'accueil est située en pleine campagne et n'est desservie en électricité que de manière très irrégulière.

En 2011, l'association a décidé d'investir dans des panneaux solaires pour la salle à manger et les bureaux afin d'être plus indépendant en électricité. Dans cette dynamique, l'Association Cheyyambakkam a financé en 2014 un deuxième réfrigérateur solaire pour équiper la cuisine ainsi qu'un chauffe-eau solaire.

Après plus de 8 ans de bons et loyaux services, le réfrigérateur principal de la cuisine est arrivé en fin de vie. Il ne peut plus être réparé et doit être remplacé urgemment. Ce frigo est indispensable pour garder au frais les aliments, qui se détériorent rapidement à la chaleur indienne, et ainsi donner une nourriture saine aux habitants du Garden.

Sensibles à ces arguments et au bien fondé de la demande, nous avons décidé de financer l'achat d'un nouveau réfrigérateur solaire de 240 litres en mai 2019.



AU REVOIR DE MAYA, notre précieuse trésorière

Déjà 10 ans que j'ai rejoint le comité de l'Association Cheyyambakkam. 10 ans d'échanges plein de richesses, de satisfactions et de doutes, de réflexions et de franches rigolades. Denis, Pascal et Catherine ; Guy et Claude ; Pierre-Alain et Ariane M., Ariane L. ; Isabelle ; Sophie et Camille, autant de belles personnes que j'ai vues arriver et/ou partir et que j'ai eu la chance de côtoyer pendant ces années de partage. Je me souviens de ma première séance où je venais proposer ma participation. J'étais un peu impressionnée à l'idée de m'exprimer « en séance du Comité ». J'ai trouvé un accueil chaleureux, un grand enthousiasme, beaucoup de générosité et un engagement sans faille pour soutenir nos amis indiens. Bien sûr j'ai aussi rencontré Balù, cher Balù, qui nous en a fait parfois voir de toutes les couleurs mais qui témoigne de qualités profondément humaines et dont l'investissement auprès des siens est une leçon de vie.

J'ai pris la décision difficile de quitter le Comité pour des raisons personnelles. Je vais ainsi quitter Anna Chloé Emilie et Chris, des jeunes qui m'impressionnent par leur intelligence, leur créativité et leur énergie. Au Comité, il m'arrive parfois d'oublier qu'Emilie est aussi la fille de Fred et Catherine, qui ont fondé l'Association avec quelques copains. Petite, Emilie a vécu pendant deux ans à Cheyyambakkam en famille. Aujourd'hui, le projet de ses parents est également devenu le sien et j'ai été émue d'assister à un peu de cette transmission entre père et fille qui se fait avec tellement de spontanéité et de respect mutuel qu'on la remarque à peine. Et puis il y a Fred bien sûr, co-fondateur et président. Fred dont l'enthousiasme se renouvelle au fil des années et dont un petit bout de son cœur est sans doute en Inde et y restera toujours. Fred qui, tout en douceur et en finesse, guide l'activité du comité avec chaleur, bienveillance et professionnalisme. Un comité qui me manquera et qui, l'air de rien, fournit un travail incroyable, pour que l'Association Cheyyambakkam perdure tout en se réinventant.

J'aurais pu parler de mon rôle dans le Comité, mais vous le connaissez puisqu'il se reflète dans les bulletins que vous recevez et les comptes qui paraissent chaque année sur notre site internet. J'ai préféré parler des personnes parce qu'elles m'ont tant apporté et que sans elles, il n'y aurait pas d'Association Cheyyambakkam. Enfin mes derniers propos vont à vous toutes et tous, très chers membres : UN IMMENSE MERCI de partager avec nous ce magnifique projet que je continuerai bien sûr à soutenir et à suivre avec vous, d'un peu plus loin mais de tout cœur.

Et si l'un ou l'une d'entre vous hésite à tenter l'expérience du Comité, alors foncez !

Maya



Merci pour votre soutien

Sur www.cheyy.ch vous verrez le bulletin en couleurs, un site proposant une lecture en anglais...et bien d'autres infos

Anna Krenger - Chloé Perrenoud - Christian Pinilla
Emilie Tribolet - Frédéric Tribolet - Maya Kaeser

A S S O C I A T I O N C H E Y Y A M B A K K A M

Ch de Praz-Simon 4
CH - 1000 Lausanne 26
comite.cheyy@gmail.com
<http://www.cheyy.ch/>

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6